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Acta de la reunión del Grupo de Trabajo de las pesquerías tradicionales  
Jueves 14 de Octubre – Videoconferencia  
 
Nicolás Fernández Muñoz, presidente del Grupo de Trabajo ha agradecido a los miembros 
por su participación, a pesar una débil participación en esta reunión, así como a los 
representantes de la Comisión Europea y de los Estados Miembros. 
El conjunto de los miembros ha validado las actas de la reunión anterior así como el orden 
de día.  
 

1. Presentación del proyecto SeaWise 
 
Aurelio Bilbao (Presidente del CC SUR) ha felicitado a Dorlota García por su recién 
nombramiento como Vicepresidente del ACOM (Advisory Committee) del CIEM. 
 
Nicolás Fernández Muñoz, Presidente del Grupo de Trabajo ha introducido la temática, 
subrayando la importancia de estudiar el enfoque eco sistémico para hacer frente a los 
desafíos ambientales actuales y reducir el impacto de las actividades humanas. 
 
Dorleta Garcia (AZTI) ha empezado su presentación (disponible en el sitio Web del CC SUR), 
indicando el calendario del proyecto (Octubre 2021 – Setiembre 2025) y su objetivo: una 
instauración eficaz de una gestión pesquera eco sistémica. Se han identificado cuatro retos 
por los científicos: definir consejos de gestión destinados al utilizador final, identificar 
prioridades claras y ampliamente aceptadas, colmar las faltas de conocimiento, desarrollar 
metodologías precisas y adaptivas. Para responder a estos retos, el proyecto SeaWise 
pretende instaurar una red de partes interesadas, constituir una nueva base de 
conocimientos, recoger, desarrollar e integrar modelos predictivos, proporcionar consejos 
listos para el empleo. 
 
Dorleta Garcia ha subrayado la importancia de la participación de las diferentes partes 
interesadas para guiar el trabajo científico. Se invitará a los miembros del CC SUR a participar 
en talleres. 
 
Este proyecto reúne 24 institutos y universidades, con un presupuesto global de 8 millones 
de euros. Los científicos trabajarán en 4 regiones, en 6”Work packages” pero con un 
enfoque común; se creará un único “advisory board”.  
 
Luego, Dorleta García ha contestado a las preguntas de los miembros:  

- El objetivo del proyecto es ir más allá de las recomendaciones stock por stock y 
proponer recomendaciones eco sistémicas  

- Una tarea especifica a los cetáceos está incluida en el Work Package 4 
- La idea no es reproducir lo que ya ha sido realizado, sino aprovecharlo. El estudio 

tomará en consideración tanto los datos socio económicos como los datos 
ambientales, para alcanzar un equilibrio del ecosistema. 
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- No se incluyen las aguas ibéricas en el estudio porque ningún organismo portugués 
ha integrado el proyecto.  

 
Francisco Portela Rosa (VIANAPESCA) ha evocado un problema en Mar de Irlanda donde los 
palangreros son activos durante el verano, mientras están muy presentes los juveniles en 
esta época. Desde su punto de vista, se tendría que prohibir la pesca de esta especie. Sin 
embargo Sergio López (OPP Lugo) ha indicado su desacuerdo: esta pesquería solo concierne 
algunos pocos barcos (<10), no es una prioridad. Dorlota García ha indicado que tomaba 
nota de esta pregunta. 
 
Serge Larzabal (CNPMEM) ha indicado sus temores en cuanto a los objetivos de este estudio: 
Ya se han instaurado muchas acciones. ¿Cuál es el interés de reunir todos estos asuntos? 
¿Cuál va a ser el impacto para los pescadores?  Manu Kelberine (CRPMEM Bretagne) 
también ha subrayado esta temática. 
 
Jochen Depestele (Projet SeaWise) ha presentado el ejemplo del bacalao en el Mar de 
Irlanda donde después de importantes reducciones del esfuerzo de pesca no ha vuelto la 
biomasa. Los pescadores han indicado a los científicos que estudiaran los parámetros 
ambientales. Es este enfoque bottum-um que pretende realizar el proyecto SeaWise. 
 
 

2. Presentación estudio socio-económico de WWF  
 
Nicolás Fernández Muñoz, presidente del Grupo de Trabajo ha introducido la temática, 
evocando el comunicado de prensa publicado sobre este estudio durante el mes de Julio. 
Nicolás Fernández Muñoz ha indicado su sorpresa aprendiendo que este comunicado 
indicaba que casi la mitad de los pescadores percibía un salario inferior al salario mínimo, y 
que esta cifra alcanzaba 70% cuando se tomaba en consideración únicamente la pequeña 
pesca. 
 
 Antonia Leroy (WWF) ha presentado los principales resultados del estudio. Se han 
identificado cinco indicadores para establecer tendencias y grupos por cuenca. La 
presentación de Antonio Leroy está disponible en el sitio Web del CC SUR. 
Las principales conclusiones del estudio son: 

- El sector pesquero europeo es rentable pero se reparte el beneficio de manera 
desigual entre los Estados Miembros y también dentro de la misma flota.  

- Las subvenciones recibidas no llevan siempre a una sostenibilidad a largo plazo.  
- Una falta de transparencia entre las empresas y dentro de las empresas. Los ingresos 

no llegan hasta los empleados. 
- Se concentran los empleos dentro de algunos Estados Miembros 
- La pequeña pesca es el sector que más emplea.  
- El envejecimiento de los pescadores es un hecho, posiblemente a causa de las 

dificultades al entrar. 
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- La mayoría de los empleos son de tiempo completo, pero a veces, por debajo del 
salario mínimo. 

- Existe una falta de datos de control. 
 
Sergio López (OPP LUGO), Miren Garmendia (OPEGUI), Serge Larzabal (CNPMEM), Santiago 
Folgar Gutiérrez (AVOCANO) e Manu Kelberine (CRPMEM Bretagne) han expresado sus 
dudas en cuanto a la metodología utilizada y a las conclusiones que les parecen demasiado 
generales. Los miembros consideran que este trabajo es interesante, pero desean que este 
asunto se estudie de manera profunda y que se le transmita mas informaciones. 
Finalmente Raúl García (WWF) ha subrayado que si la metodología podría mejorarse, este 
estudio, hecho por una organización de conservación de la naturaleza, demuestra la 
necesidad de objetivos socio económicos claros, de datos y pues la utilización de modelos 
bio económicos. 
 
 

3. Presentación de los resultados preliminares del proyecto ARPEGI  
 
Los encargados de misión del Proyecto ARPEGI (Yohan Weiller y Valentin Lonni) han 
presentado los resultados preliminares del proyecto a base de mapas. Estas mapas muestran 
la presencia de buques españoles en la zona de estudio. Yohan ha invitado a los miembros 
españoles a que aportaran más información sobre estas actividades para precisar los 
resultados. 
Sin embargo, los miembros españoles han indicado que necesitaban un tiempo de análisis. 
Los científicos les volverán a contactar de manera individual. 
 

4. Intercambio sobre las temáticas ambientales con la Comisión Europea. 
 
Fleur Breuillin (representante de la Comisión europea) ha indicado que se estaban 
preparando dos consultas : 

- Una sobre el informe medidas técnicas adoptado el 23 de Setiembre. Este informe 
hace un balance de la instauración y se editará un plan de acción. Una consulta se 
abrirá dentro de unos días para una duración de 8 semanas. 

- Un informe sobre el funcionamiento de la PPC está previsto para el final de 2022 
 
Serge Larzabal (CNPMEM), Nicolás Fernández Muñoz (OP CONIL), Santiago Folgar Gutiérrez 
(AVOCANO) se han preocupado por estas consultas que ya no dejan sitio para el Hombre, el 
ciudadano que pertenece a la naturaleza. A su punto de vista, estos asuntos son muy 
importantes y el CC SUR tiene que trabajar en ello.  
 
Santiago Folgar Gutiérrez ha recordado, por otra parte, la importancia del GT Ad-Hoc COVID-
19. 
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Balance :  
 

- El Secretariado transmitirá al conjunto de los miembros las informaciones sobre el 
proyecto SeaWise, así como para el proyecto ARPEGI. 
 

- Los miembros han indicado su interés por los estudios socio económicos y los 
asuntos ambientales. 

 


